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Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia seis de maio de dois mil e vinte e cinco, às dezoito horas e quinze minutos, 

reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Joselino Santana Dias – Vice-Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. 

O vereador Joselino Santana Dias comunicou que o Presidente Thiago Felipe de Almeida 

se ausentou da presente reunião por motivos particulares, e solicitou a compreensão dos 

demais vereadores para a condução dos trabalhos. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores: Abner 

Henrique Santana Soares, Adilson Moraes Braga, Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de Souza Machado, 

Gliverson Júnio Dias Marques, Mael, Joselino Santana Dias, Nilton da Cruz Oliveira, 

Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro, Silvânio Aguiar Silva, Viviane Gomes de 

Matos, Wesley de Jesus Silva. Verificou-se a ausência justificada do vereador Thiago 

Felipe de Almeida. Sob a proteção de Deus e em nome do povo nova-limense, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião e convidou todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. 

Em seguida, o vereador Adilson Moraes Braga falou sobre a existência de um Termo de 

Ajustamento  de  Conduta (TAC), vigente há quatro anos, com R$ 100 milhões destinados  
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a obras de infraestrutura na região de Macacos, com o objetivo de que o turismo seja 

protagonista novamente. Informou que apresentou requerimento sobre o tema na primeira 

reunião do ano, em 11 de fevereiro, o qual foi encaminhado ao Executivo em 25 de 

fevereiro e, passados cerca de 70 dias, ainda não obteve resposta. A fim de evitar a 

convocação de uma audiência pública, convocando o Município, o Ministério Público e 

a Vale, sugeriu que a Casa reforce a solicitação ao Executivo, buscando viabilizar a 

execução das obras previstas em Macacos. O vereador Danúbio de Souza Machado 

considerou coerente o pedido apresentado pelo vereador Adilson, destacando a 

importância de que as obras previstas no TAC sejam efetivamente executadas, 

especialmente a construção da alça, que visa beneficiar os empresários locais. Reafirmou 

seu compromisso com a luta em favor da população de Macacos. O Senhor Presidente 

comunicou que a Casa reforçará o requerimento do vereador Adilson. Logo após, o 

Senhor Presidente comunicou que a Ata da Reunião Ordinária do dia vinte e dois de abril 

de dois mil e vinte e cinco foi encaminhada aos gabinetes para os vereadores conferirem-

na. Colocou-a em discussão, nenhum vereador se manifestou. O Plenário aprovou a Ata 

por treze votos. O Senhor Secretário proferiu leitura das correspondências recebidas:        

1) Comunicação Interna 41/2025. Da Presidência do Poder Legislativo. À Procuradoria 

Jurídica. 06/05/2025. O vereador Thiago Felipe de Almeida informa que, por motivos 

pessoais, não comparecerá à sessão plenária a ser realizada hoje, 06/05/2025. Solicita 

providências para que a sessão de hoje seja presidida e dirigida pelo Exmo. Sr. Vereador 

Vice-Presidente   Joselino  Santana  Dias, nos  termos  do  Regimento  Interno  desta  Casa  
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Legislativa. 2) Ofício da Comissão de Educação nº 02/2025. Referência: Pedido de 

dilação de prazo para emissão do parecer conclusivo referente ao Projeto de Lei nº 

2.522/2025. Ao Presidente da Câmara. Esclarece que, em reunião da comissão, deliberou-

se a não aprovação do parecer contrário emitido pelo Relator e a aprovação de emenda à 

proposição legislativa à unanimidade pelos seus membros. Comunica que, diante da 

necessidade de aprofundamento das discussões, e para providenciar as sugestões de 

aprimoramento debatidas, é imperioso requerer a dilação do prazo para emissão de 

parecer conclusivo até a próxima reunião ordinária. Os vereadores Wesley de Jesus Silva, 

Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro e Cláudio José de Deus discorreram sobre 

o Projeto de Lei nº 2.522/2025. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo 

falou sobre uma emenda que elaborou a fim de aprimorar o referido projeto. Continuando, 

o Senhor Presidente solicitou a leitura da proposição que deu entrada na Casa: Projeto de 

Lei nº 2.523/2025, autoria do Poder Executivo, que “Altera parcialmente o quadro 

constante no art. 1º da Lei Municipal nº 3.193, de 31 de dezembro de 2024, majorando o 

valor destinado para a entidade que indica”. O vereador Silvânio Aguiar Silva, 

considerando que o projeto estava com pedido de urgência, solicitou a confecção de 

parecer conjunto. O vereador Joselino Santana Dias, como presidente da Comissão de 

Legislação e Justiça, solicitou que o projeto tramitasse normalmente. O vereador Silvânio 

Aguiar Silva concordou. O Projeto de Lei nº 2.523/2025 foi encaminhado à Comissão de 

Legislação e Justiça para emissão de parecer. Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou 

a leitura: 1)  Parecer  Conjunto  das  Comissões  de Legislação e Justiça; Serviços Públicos  
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Municipais; Orçamento, Finanças e Tomada de Contas referente ao Projeto de Lei nº 

2.509/2025, autoria do vereador Mael, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 

disponibilização do Código QR CODE em todas as placas de obras públicas municipais 

em Nova Lima”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 2) Parecer 

da Comissão de Desenvolvimento Econômico referente ao Projeto de Lei nº 2.512/2025, 

autoria do vereador Abner Henrique Santana Soares, que “Institucionaliza e inclui a 

Feirinha do José de Almeida no Calendário Oficial do Município de Nova Lima”. A 

comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. 3) Parecer da Comissão de 

Meio Ambiente referente ao Projeto de Lei nº 2.513/2025, autoria do vereador Anísio 

Clemente Filho, que “Dispõe sobre a priorização de práticas sustentáveis nas construções 

de moradias populares no Município de Nova Lima e dá outras providências”. A comissão 

emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão em 

Defesa da Habitação de Interesse Social. 4) Parecer da Comissão de Serviços Públicos 

Municipais referente ao Projeto de Lei nº 2.516/2025, autoria do vereador Nilton da Cruz 

Oliveira, que “Dispõe sobre o Programa Municipal de Combate e Enfrentamento à 

Disseminação de Informações Falsas (Fake News) em Nova Lima e dá outras 

providências”. A comissão emitiu parecer contrário à tramitação do projeto, que foi 

encaminhado à Comissão de Direitos Humanos. 5) Parecer da Comissão de 

Desenvolvimento Econômico referente ao Projeto de Lei nº 2.517/2025, autoria do 

vereador Silvânio Aguiar Silva, que “Institui e inclui no Calendário Oficial de Nova Lima 

o  Dia  Municipal  de  Combate  ao Etarismo e dá outras providências”. A comissão emitiu  
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parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de 

Participação Popular. 6) Parecer Conjunto das Comissões de Legislação e Justiça; 

Serviços Públicos Municipais; Orçamento, Finanças e Tomada de Contas referente ao 

Projeto de Lei nº 2.518/2025, autoria do vereador Wesley de Jesus Silva, que “Cria o 

Protocolo Bullying não é Brincadeira, que estabelece mecanismos de acolhimento da 

criança e adolescente vítima de bullying ou de cyberbullying no ambiente escolar e dá 

outras providências”. As comissões emitiram parecer favorável à tramitação do projeto. 

O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do vereador Wesley 

de Jesus Silva, aprovou por treze votos a dispensa de interstícios para a votação do projeto 

na presente reunião. 7) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça referente ao Projeto 

de Lei nº 2.519/2025, autoria do vereador Anísio Clemente Filho, que “Autoriza a 

implantação do projeto “Escola nas Férias” na rede municipal de ensino de Nova Lima e 

dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, 

que foi encaminhado à Comissão de Educação. Dando continuidade, o Senhor Presidente 

colocou em discussão e votação: 1) Projeto de Lei nº 2.497/2025, autoria da vereadora 

Viviane Gomes de Matos, que “Altera os artigos 2º e 4º da Lei nº 3.052, de 09 de outubro 

de 2023, que “Dispõe sobre a criação do Programa Tendas Violetas no âmbito do 

município de Nova Lima”. O Plenário aprovou por treze votos a emenda substitutiva 

apresentada pela vereadora Viviane Gomes de Matos. Nenhum vereador se manifestou 

na discussão. Em primeira votação, aprovado por treze votos. O Plenário, consultado pelo 

Senhor  Presidente, conforme solicitação da vereadora Viviane Gomes de Matos, aprovou  
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por treze votos a dispensa do interstício para a segunda votação do projeto na presente 

reunião. Nenhum vereador se manifestou na segunda discussão. Em segunda e última 

votação, aprovado por treze votos e encaminhado à sanção. 2) Projeto de Lei nº 

2.502/2025, autoria do Poder Executivo, que “Altera a Lei Municipal nº 2.864, de 05 

outubro de 2021”. Nenhum vereador se manifestou na segunda discussão. Em segunda e 

última votação, aprovado por treze votos e encaminhado à sanção. 3) Projeto de Decreto 

Legislativo nº 472/2025, autoria do vereador Adilson Moraes Braga, que “Dispõe sobre 

a concessão de Título de Cidadão Honorário, e dá outras providências” – Dr. Frederico 

Aguiar Balena de Faria. Nenhum vereador se manifestou na discussão. Em primeira e 

única votação, aprovado por treze votos e encaminhado à promulgação. Conforme 

deliberação do Plenário, o Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei nº 

2.518/2025, autoria do vereador Wesley de Jesus Silva, que “Cria o Protocolo Bullying 

não é Brincadeira, que estabelece mecanismos de acolhimento da criança e adolescente 

vítima de bullying ou de cyberbullying no ambiente escolar e dá outras providências”. O 

Plenário aprovou por treze votos a emenda substitutiva apresentada pelo vereador Wesley 

de Jesus Silva, e a emenda modificativa apresentada pelo vereador Álvaro Alonso Perez 

Morais de Azevedo. O Plenário ainda aprovou por treze votos outra emenda apresentada 

pelo vereador Wesley, modificando o artigo 17 do projeto, que passa a vigorar com o 

seguinte texto: “O Poder Executivo elaborará manual orientador de implementação do 

protocolo”. Nenhum vereador se manifestou na discussão. Em primeira votação, 

aprovado  por  treze  votos.  Nenhum  vereador  se  manifestou na segunda discussão. Em  
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segunda e última votação, aprovado por treze votos e encaminhado à sanção. O vereador 

Danúbio de Souza Machado solicitou licença aos demais vereadores, informando que se 

retiraria da reunião devido a um compromisso pessoal. Na sequência, o Senhor Presidente 

colocou em discussão e votação os requerimentos: 1) Autoria do vereador Nilton da Cruz 

Oliveira: Requer ao Executivo Municipal que realize estudos técnicos e de viabilidade 

para a implantação de um terminal urbano no Bairro Jardim Canadá, visando melhoria da 

mobilidade na regional noroeste de Nova Lima e contribuição para a redução do 

congestionamento no Belvedere. Aprovado, dez votos. 2) Autoria do vereador Mael: 

Requer ao Prefeito Municipal a elaboração e execução de um projeto de contenção e 

construção de passeio na Avenida Uberlândia, no trecho próximo ao número 100, que 

interliga os bairros Fazenda do Benito e Nossa Senhora de Fátima. O vereador Mael 

discutiu o requerimento, que foi aprovado por doze votos. 3) Autoria do vereador Cláudio 

José de Deus: Requer ao Prefeito Municipal que realize a identificação oficial do ponto 

de origem de cada taxista do município e inclua essa informação na licença de tráfego 

emitida anualmente, reforçando o compromisso com a categoria e promovendo maior 

organização e transparência. Os vereadores Cláudio José de Deus e Anísio Clemente 

Filho discutiram o requerimento. Com a permissão do vereador Cláudio, o vereador 

Anísio assinou o requerimento, que foi aprovado por doze votos. O vereador Silvânio 

Aguiar Silva propôs requerimento, solicitando à Casa que envie moção de aplausos ao 

Projeto Viver de Basquete, parabenizando todos os atletas, professores, coordenadores e 

demais  envolvidos  no  projeto,  que  estiveram  nas competições na cidade de Uberlândia,  
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nos dias 30/04 a 04/05, na Copa Associação Educacional de Desenvolvimento Esportivo 

Cultural Brasil de Basquetebol – AEDEC, representando Nova Lima. Aprovado, doze 

votos. O vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro propôs requerimento, 

solicitando à Câmara o envio de moção de aplausos aos atletas nova-limenses, e seus 

treinadores, que participaram dos Jogos Escolares de Minas Gerais, realizados na cidade 

de Sabará entre os dias 28 de abril e 4 de maio. Relatou que a delegação de Nova Lima 

contou com 190 alunos/atletas de escolas públicas e particulares do município, que 

representaram a cidade de forma destacada e se classificaram para a etapa regional, a ser 

realizada na cidade de Arcos. Registrou o desempenho das escolas: Colégio Santo 

Agostinho: campeão no basquete feminino módulo 1; basquete masculino módulos 1 e 2; 

handebol feminino e masculino, módulos 1 e 2; futsal masculino módulo 1; vôlei 

feminino módulo 1; e 5º lugar no vôlei feminino módulo 2. Escola Estadual João Felipe 

da Rocha (Polivalente): campeã no futsal feminino módulo 2; 2º lugar no futsal masculino 

módulo 2; 4º lugar no vôlei masculino módulo 2. Colégio São Tomás de Aquino: 2º lugar 

no vôlei masculino módulo 1. Instituto Cássio Magnani: 2º lugar no futsal feminino 

módulo 1. Escola Estadual Denis Vale: 10º lugar no xadrez. Destacou o trabalho 

voluntário dos treinadores das escolas públicas e fez menção especial à professora Ana 

Clara Flaviano, primeira mulher a chefiar uma delegação esportiva de Nova Lima, pela 

brilhante condução dos 190 atletas em Sabará. O vereador Silvânio Aguiar Silva 

parabenizou a iniciativa do vereador Pedro Dornas, destacou os avanços do esporte no 

município,  especialmente  no  basquete,  e  a  importância  dos investimentos recentes na  



 

 

  

9 

 

área. Fez menção à Ana Clara, chefe da delegação e sua ex-assessora, elogiando sua 

dedicação, e solicitou permissão para assinar a moção. Requerimento aprovado por doze 

votos. O vereador Adilson Moraes Braga propôs requerimento, solicitando as seguintes 

melhorias para a região de Macacos/São Sebastião das Águas Claras: pintura e 

demarcação do estacionamento, reforço na sinalização para veículos e motos no Centro, 

recomposição e sinalização dos quebra-molas, iluminação no trevo próximo à BR-040, e 

a criação de projeto para personalização das lixeiras com identidade visual local, visando 

fortalecer o turismo na região. Aprovado, doze votos. O vereador Abner Henrique 

Santana Soares propôs requerimento, solicitando ao Poder Executivo um conjunto de 

ações para melhoria do cuidado e segurança nas ruas, pracinhas e quadras no Bairro 

Jardim das Américas – BNH, com destaque para: capina e limpeza mais frequentes; 

intensificação das rondas ostensivas da Guarda Municipal, especialmente à noite e de 

madrugada; instalação de câmeras de monitoramento para inibição de usuários de drogas; 

e outras ações que promovam maior sensação de segurança. O vereador Gliverson Júnio 

Dias Marques corroborou o requerimento e, com a permissão do vereador Abner assinou-

o. Aprovado, doze votos. O vereador Abner Henrique Santana Soares parabenizou e 

agradeceu ao Poder Executivo pelo atendimento ao seu primeiro requerimento, como 

vereador, que solicitava a iluminação do pontilhão no Bairro Cristais. Destacou a 

importância da medida para a segurança dos transeuntes. A vereadora Viviane Gomes de 

Matos propôs requerimento, solicitando ao Poder Executivo a instalação de câmeras de 

monitoramento  para  a  Praça  Leocádia  Gresta Alvisi, Bairro Olaria, com o objetivo de:  
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inibir a ação de criminosos e aumentar a segurança e o bem estar da população; auxiliar 

os profissionais de segurança durante o direcionamento do policiamento; detectar, 

prevenir e reagir a situações de emergência, além de auxiliar na manutenção do espaço 

público. Aprovado, doze votos. O vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo 

apresentou indicação, encaminhando ao Poder Executivo minuta de proposição 

legislativa, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a repassar aos Agentes 

Comunitários de Saúde – ACS, e aos Agentes de Combate às Endemias – ACE, incentivo 

financeiro adicional, dando outras providências”. Os vereadores Gliverson Júnio Dias 

Marques, Silvânio Aguiar Silva, Viviane Gomes de Matos, Wesley de Jesus Silva, 

Cláudio José de Deus, Joselino Santana Dias discutiram o requerimento e parabenizaram 

os ACS e ACE. Aprovado, doze votos, em nome da Casa. O vereador Wesley de Jesus 

Silva propôs requerimento, solicitando ao Presidente da Câmara a realização de audiência 

pública com o objetivo de: 1. Discutir o cumprimento das legislações municipais e dos 

contratos firmados com a concessionária responsável pelo fornecimento de água e 

tratamento de esgoto no município, com especial atenção ao cumprimento das cláusulas 

contratuais e das condicionantes legais e ambientais; 2. Verificar as ações da Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente quanto à preservação de nascentes e recursos híbridos, bem 

como apurar eventuais utilizações irregulares desses recursos naturais; 3. Acompanhar o 

planejamento e as inciativas do Poder Executivo voltadas à implantação de políticas 

públicas efetivas de saneamento básico, de modo a assegurar o acesso universal e a 

qualidade   dos   serviços  prestado  à  população.  Para  tanto,  requer  a  convocação  dos  
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seguintes representantes: Secretário Municipal de Meio Ambiente; Secretário Municipal 

de Planejamento. E o convite formal às instituições e entidades: COPASA – Companhia 

de Saneamento de Minas Gerais; Samotracia Meio Ambiente; IGAM – Instituto Mineiro 

de Gestão das Águas. Aprovado, doze votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva relatou 

preocupação com a situação dos moradores de rua na Praça do Mineiro e destacou a 

atuação e trabalho dedicado da Comissão de Direitos Humanos. Agradeceu à Secretaria 

de Segurança e à Secretaria de Saúde, mas principalmente à Guarda Municipal pelo 

empenho na abordagem da questão. Informou que, a convite do vereador Pedro, será 

realizada uma visita técnica ao projeto da Rede Cidadã, em Belo Horizonte, no dia 7, às 

14h, visando conhecer experiências positivas no enfrentamento dessa problemática. 

Ressaltou que a comissão está empenhada e que resultados serão apresentados em breve 

à população. O vereador Anísio Clemente Filho propôs requerimento, solicitando à 

Secretaria Municipal de Obras e Serviços Urbanos a realização de levantamento cadastral 

completo na região de Honório Bicalho, especificamente Matozinhos, nas seguintes vias: 

Rua Manuel Geraldo, Ponte Faria, Rua 3 e Rua dois; com o objetivo de subsidiar a 

elaboração de projetos de melhoria e ampliação da rede de esgoto, atendendo as demandas 

da população local, que tem enfrentado transtornos relacionados ao saneamento básico, 

tais como ao cheiro, entupimentos e risco da saúde pública. Aprovado, doze votos. Em 

discussão, o vereador Silvânio Aguiar Silva ressaltou a necessidade da melhoria e 

ampliação da rede de esgoto no local. O vereador Silvânio aceitou o convite do vereador 

para  assinar  o  requerimento,  que  foi  aprovado  por doze votos. Na Tribuna Popular, o  
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senhor Pierre Haroldo Custódio relatou situações precárias vivenciadas por moradores do 

Bairro Água Limpa, especialmente no entorno da UBS local, onde atua como servidor. 

Destacou problemas de mobilidade e transporte público, como a falta de cobertura 

adequada de linhas de ônibus, dificultando o acesso da população, inclusive de gestantes 

e crianças, aos serviços de saúde. Reivindicou que a linha da Via Ouro passe a atender 

diretamente a UBS de Água Limpa, com ajustes de trajeto e novos horários sugeridos em 

conjunto com os Agentes Comunitários de Saúde. Solicitou também que os vereadores 

visitem o local e se sensibilizem com a situação enfrentada pela comunidade. O vereador 

Nilton da Cruz Oliveira parabenizou o senhor Pierre e colocou seu gabinete à disposição 

para dialogar e somar esforços nas demandas do Bairro Balneário Água Limpa. Relatou 

inúmeras ações por ele já realizadas, como a reunião com a Via Ouro e a Secretaria de 

Segurança, a coleta de demandas dos moradores por meio de grupos de WhatsApp, e 

conquistas anteriores na área de transporte, regularização fundiária, iluminação pública e 

infraestrutura. Destacou seu empenho contínuo em busca de melhorias para o bairro e 

reafirmou o seu compromisso de seguir cobrando do Poder Executivo avanços em prol 

daquela comunidade. O Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e, sob a 

proteção de Deus, declarou encerrados os trabalhos.______________________________ 


